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Anfrage für den nächsten Bauschuss 
  
Koordinierte Erweiterung oder Sanierung von unterirdischen Rohren und Leitungen mit 
 abschließender Erneuerung und Neugestaltung der Straße 
Im Juli und August 2020 wurden in Ensdorf Wasserleitungen in den Straßen Auf Pinkhans 
und Bertramsweg saniert. Dabei wurde die neuwertige Straßendecke und Teile des Bür-
gersteigs aufgerissen und am Ende der Bautätigkeit wieder mit den üblichen Flickstellen 
aus Teer geschlossen. 
Der Ensdorfer Untergrund ist voller Rohre für Wasser, Abwasser, Fernwärme, Gas sowie 
Leitungen für Strom, Telefon und Internet. Es fällt ständig Sanierungsbedarf an. Um Schä-
den und Kosten am Straßennetz möglichst gering zu halten, ist ein abgestimmtes Vorge-
hen bei der Sanierung erforderlich. Den Abschluss sollte die Erneuerung der Straßende-
cke und des Straßenraums sein, der sich an den zukünftigen Zielen der Gemeindeent-
wicklung orientieren sollte. 

Hierzu habe ich folgende Fragen an die Gemeindeverwaltung: 
1. Ist unsere Auflistung von Rohren und Leitungen im Ensdorfer Erdreich vollständig? 
2. Wie lange ist die normale Nutzungsdauer der einzelnen Leitungssysteme und des Bau-

körpers Straße einschließlich der Straßendecke? 
3. Gibt es ein mittel- und langfristiges abgestimmtes Sanierungskonzept für die Leitungsin-

frastruktur einschließlich Straßenkörper und Straßendecke? Wer ist für diese Koordina-
tion in der Gemeindeverwaltung zuständig? 

4. Wie verhindert die Gemeinde, dass Straßen von den unterschiedlichsten Ver- und Ent-
sorgern in kurzen Zeitabständen aufgerissen und wieder geschlossen werden? 

5. Gibt es einen Sanierungsplan der Gemeindeverwaltung mit einem Überblick, welche 
Rohre und Leitungen wo und seit wann im Erdreich liegen und wann voraussichtlich 
welche Abschnitt zu sanieren sind? 

6. 6. Gibt es eine Vorschlagsliste der Verwaltung über eine zukunftsorientierte Gestaltung 
des Straßenraums nach Abschluss der Sanierungsarbeiten an der leitungsgebundenen 
Infrastruktur?


